



Vivir para afrontar las adversidades

Texto y foto ORLANDO NARANJO ESCALONA

Dentro de cada persona existe un poder enorme que espera ser desatado y, cuando afloran los desafíos, esa fuerza interior es la que impulsa a vencer obstáculos y a enfrentar las adversidades.

Tal vez nunca fue consciente de ello, pero esa es la filosofía que aplica diariamente el joven masoense Robert David Granado Reyes, para imponerse ante los grandes retos de su vida.

Desde la llegada a este mundo, en 2007, lidia con una severa discapacidad motora, pero no le ha impedido llevar una vida plena e, incluso, hacer lo que más le gusta: bailar y practicar deportes.

"Esta discapacidad la tengo desde que nací, a los tres años fui intervenido quirúrgicamente y, a partir de entonces, comencé un período de adaptación, primero, a las muletas, y luego a una prótesis, con la cual hago de todo".

Ante la disyuntiva de decantarse por un deporte, Robert David duda, pues le gustan todos los que incluyan la actividad física y, en particular, los que usan pelotas.

"En el fútbol, me gusta desempeñarme como delantero centro; en el béisbol, adoro actuar como pitcher, y en baloncesto juego en todas sus posiciones".

Este joven, residente en la comunidad de la Unidad número uno de la Ciudad Escolar Camilo Cienfuegos, estudia en el Instituto preuniversitario rural Delfín Moreno Vázquez, ejecuta todo tipo de actividad, incluso participa en las clases de Educación Física que imparte su profesor Rafael Castillo Vargas.

"Es un muchacho muy activo, al punto de no parecer una persona con discapacidad. Cuando efectuamos la Copa Feem en nuestra escuela, me pidió participar en béisbol y lo hizo muy bien. Pienso que, si tuviera a alguien que lo guiara en un deporte individual, pudiera llegar más lejos todavía", opinó Rafael.

Granado Reyes nunca ha puesto límites a la acción, ha hecho lo que se ha propuesto, con la premisa de tener lo que necesita para conseguir lo que desea.

Es parte de una sociedad que le brinda las mismas oportunidades que al resto de sus miembros, para soñar, crecer y ser feliz.

Y lo que es más importante, es aceptado por todos y primero por él mismo, porque en su interior habita un poder enorme, que le impulsa a vencer obstáculos y a vivir para afrontar las adversidades.

Monarcas quieren seguir invictos



Los Azucareros de Campechuela, únicos invictos en la fase hexagonal de la Serie Provincial de Béisbol (3-0), tratarán de mantenerse imbatibles este fin de semana, cuando enfrentarán a los Guerreros de Bartolomé Masó (1-3).

Aunque la tarea no es fácil, porque jugarán como visitantes en el estadio Pablito Ríos, los pupilos de Santiago Valerio Bejerano llegarán con su armada completa, en la que sobresale un trío de lanzadores de lujo, compuesto por Leandro Martínez, César García y Yunier Castillo.

Los actuales monarcas de la pelota granmense vuelven a salir como favoritos este año, pero los otros cinco equipos harán todo lo posible por impedir el cuarto campeonato en sucesión de los campechueleros.

En otro duelo de sábado y domingo, los Camaroneros de Río Cauto, que están en el tercer lugar de la tabla (3-2), enfrentarán a los Incendiaros de Bayamo (2-2), en el parque Mártires de Barbaos.

Sin dudas, será la subserie más atractiva y no debe ocurrir una barrida, pero en la pelota nunca se sabe.

Por su parte, los inspirados Tiburones de Niquero (2-1), segundos de la clasificación, visitarán el terreno del 17 de Noviembre, de Buey Arriba, donde enfrentarán al equipo local (1-4).

Tampoco se ha de esperar un escobazo. No obstante, el domingo ya sabremos.

OSVIEL CASTRO MEDEL
Foto MANUEL PALOMINO HERNÁNDEZ



PREMIER 12

Sueño frustrado

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto ROBERTO MOREJÓN (JIT)

Con más penas que glorias transitó el equipo Cuba por el Premier 12 de béisbol, que concluye la próxima madrugada con el duelo por el título, en el majestuoso Tokyo Dome, de la capital de Japón.

Más allá de sus números colectivos, el desempeño de la selección antillana fue decepcionante, con apenas un éxito -4x3 sobre Australia- en cinco desafíos, para ubicarse última de la llave B. Así se frustraba el sueño de avanzar a la súper ronda y de igualar, al menos, el sexto lugar de la versión anterior.

Jugadores convocados a asumir protagonismo quedaron en deuda con el conjunto. Esa, entre otras, sobresale como una de las causas fundamentales del fracaso por tierras asiáticas. Algunos hasta se antojan vitalicios, que ni con el paso del tiempo y la mermada calidad, parecen encontrar reemplazo en sus respectivas posiciones.

La realidad continúa diciendo que no alcanza con ser un atleta experimentado y de un amplio recorrido por circuitos internacionales, porque, salvo excepciones, muy pocos pudieron rendir a la causa.

Aunque duela, hay que entender que el béisbol cubano y su liga siguen decreciendo, a pesar del indiscutible talento de algunas figuras. Ahí también está,

para confirmarlo, el desempeño de una representación de los mejores exponentes de la Serie Nacional.

La demostración ante el potente Japón -cayeron 6x7- se encuentra entre lo más destacado de los antillanos, además de las actuaciones individuales de los jardineros Yadir Drake y Roel Santos, y del tirador Yoennis Yera.

Drake encabezó varios departamentos ofensivos del elenco: average (368), indiscutibles (7) y carreras impulsadas (5), y se apuntó uno de los tres jonrones. Santos, por su parte, volvió a cumplir con la misión de primer bate, al comandar las carreras anotadas (5), exhibir promedio ofensivo de 300 y secundar a Yadir en imparables (6).

Entretanto, Yera tuvo dos aperturas de calidad. A pesar de cargar con la derrota ante Taipéi de China (0x2) en el cierre de la fase de grupos, el zurdo había trabajado seis sólidas entradas sin permitir carreras, en el debut frente a República Dominicana.

El béisbol cubano decepcionó y volvió a dejar otro capítulo incierto. Su regreso a la élite parece lejano, al menos, por el momento.

Mientras, Venezuela y Taipéi de China accedían, por primera vez, a la fase decisiva, y completando un cuarteto de aspirantes a la corona, junto a Estados Unidos y a los campeones japoneses.



Flechazos

Directivos de la Asociación de Fútbol de Cuba (AFC) llegaron a Pílon, para solidarizarse con los habitantes de ese municipio granmense, el más afectado por los sismos del 10 de noviembre. "Una de las misiones del fútbol, como ente socializador, es trabajar con los niños, y creemos que es oportuno llegar hasta aquí para dejarles un poco de alegría en las complejas circunstancias que viven, y ayudar a paliar las afectaciones psicológicas derivadas de la vivencia", dijo a Jit el presidente de la AFC, Oliet Rodríguez Méndez. "Este gesto no es solo una muestra de la mirada nuestra al deporte como un derecho de todos, sino de la concepción humanista

con que lo asumimos", agregó. Uno de los objetivos del encuentro fue la donación de pelotas, camisetas y otros implementos deportivos; además de apoyar a pobladores seriamente dañados, incluyendo a trabajadores del sector. **Con diversas actividades se celebró en toda la provincia el Día de la Cultura Física y el Deporte, este día 19. Festivales deportivos, recreativos y otras propuestas figuraron entre las iniciativas, que animaron las comunidades por toda la geografía granmense.**

Por hoy es todo...

LEONARDO LEYVA PANEQUE